



Procès-verbal de l'Assemblée Générale des Cyclos du Malpas du 03/11/2023

Les membres de l'association Les Cyclos du Malpas se sont réunis en Assemblée Générale le vendredi 03 Novembre 2023 à 18 heures dans les locaux de la salle polyvalente de la Mairie de La Canourgue ; la feuille d'émargement mise à disposition fait mention d'une présence de 42 licencié-e-s et des 21 membres excusés suivants : Benjamin et Jean Marc ANIEL , Eric et Evelyne ANIEL, Alain et Maryline BOUCARDEY, Jean Marie CASTAN, Gaétan DARDE, Mireille DE FRANCO, Guy et Mané FERRER, Alain LABAUME, Claude MIRMAND, Christian ROQUETTE, Perrette HISPA, Jean Louis SAGNET, Marie Agnès GRARD, Christian CAVERO, Jacques ST LEGER et Jean-Marie GILLET.

L'Assemblée est conduite par le Président du club, Dominique DARDE, accompagné des membres du Bureau.

Le mot du Président

Après avoir remercié les partenaires locaux -les sociétés Loisirs Sport Détente- Quezac-Le Calice du Gévaudan, l'Hôtel du Commerce -Astic 48-Intermarché- Lozair Ambulance -Tradibat pour leur soutien financier - Le Conseil Départemental (Mme FABRE) la Mairie de La Canourgue pour leurs subventions et la présence importante des 42 licenciés présents, le Président dévoile le bilan de l'année écoulée et les projets à venir sous la forme d'un diaporama largement documenté ci-joint en annexe.

Auparavant, Dominique n'a pas manqué de rappeler que cette année 2023 restera marquée d'une pierre noire avec la disparition brutale à 4 mois d'intervalle de Jean-Louis BRUEL, Président du Cyclo club Marvejolais et d'Alain GRANIER Président du Codep de Lozère ; âgés respectivement de 63 et 59 ans ces deux dirigeants nous ont quitté bien trop tôt et leur disparition a laissé notre famille du Vélo Lozérien dans un grand désarroi. Conjointement à ces drames, le Président tient à renouveler, au nom du club, tout son soutien à Christophe BREMOND qui a traversé lui aussi une épreuve particulièrement douloureuse et l'invite à participer plus souvent aux activités proposées.

Rapport Moral

Dans le diaporama du jour, le Président a listé de manière complète la répartition des licenciés au niveau départemental mais en y joignant la liste nominative et par catégorie des licenciés des Cyclos du Malpas ; ce décompte permet de vérifier que notre club compte aujourd'hui 87 licencié.e.s dont 22 féminines et 5 membres, soit une augmentation de 7 licenciés par rapport à l'année dernière (dont 17 nouveaux) étant rappelé que le club comptait 49 licenciés en 2019.

Dans l'ensemble le Club a vécu une saison riche et intense qui a permis aux licenciés de participer de Mars à Octobre 2023 à plus d'une quinzaine de manifestations dont 3 séjours à l'extérieur. (cf ci-après le bilan des activités)

Bilan des activités

Dates	Manifestations	COMMENTAIRES
5 mars	Sortie délocalisée au Salagou route / Vtt	Même si elle n'était pas inscrite au calendrier du club cette sortie délocalisée est devenue immanquable tellement elle <u>regroupe chaque année</u> des cyclos venus de tous horizons. Au programme, plusieurs circuits route (de 40 à 85 km) qui serpentent dans ce magnifique décor du Lac du Salagou ;une dizaine de cyclos du Malpas étaient présents lors de la dernière sortie qui s'est terminée par un pique-nique au bord du Lac.
25 Mars	Ouverture saison La Tieule route/ Vtt	Contrairement à la tradition qui clôturait ce RDV de fin de saison c'est une quarantaine de cyclos route et vtt qui ont fait le déplacement à La Tieule, témoignant de par leur présence toute l'amitié qu'ils portent à nos chers amis Janine et Jean Marie ; je ne connais pas votre sentiment mais pour ma part cette sortie à une saveur toute particulière qui lui confère beaucoup d'attrait.
22 Avril	Les Boucles Canourguaises (2 ^{ème} édition) Route et Vtt	Malgré une météo incertaine c'est tout de même 82 cyclotouristes (44 vététistes -38 route) qui se sont lancés à la découverte de cette nouvelle formule (1 à 3 boucles au kilométrage et dénivelé différent ou bien les 3 circuits enchainés) qui partent et se rejoignent toutes au Pré Commun ; il semblerait que les participants apprécient l'originalité de cette formule mais on sait bien que la greffe demande encore un temps d'adaptation. Au final ,une belle randonnée avec le retour dans la salle polyvalente pour partager une bonne assiette gourmande.
13 Mai	Rando à Patrick route Vtt	C'est la première véritable déception de l'année avec une météo épouvantable pluie et froid réunis (6° ce matin-là) qui a complètement gâché l'organisation de l'épreuve ; aucun cyclo sur les routes mis à part 5 valeureux vététistes. Une journée à oublier très vite.
Du 31 Mai au 07 Juin	séjour du Club en CORSE -Route-	Aux dires des 22 participant(e)s ce séjour en Corse aura laissé des souvenirs inoubliables tant sur le plan sportif que touristique ; partagé en 6 étapes depuis le Cap Corse jusqu'à Porto Vecchio ; il faut bien reconnaître que parcourir la Corse en vélo c'est vraiment découvrir une autre île, la beauté des circuits faisant le reste ; compliments au voyageur qui lui a donné une valeur ajoutée avec la mise à disposition d'un guide . je rappelle que Guy VINET nous a gratifié d'un magnifique diaporama de ce carnet de voyage et de l'ambiance vécue ; à voir sur le site du Club.
14 Juin	Sortie délocalisée les Lacs du Levezou /Route	Belle sortie délocalisée enfin sous le soleil réapparu et sous la conduite d'un autre guide Aveyronnais ,jacques ST LEGER ,qui nous a concocté un très beau circuit (85 km et 1286 m de dénivelé) se faufilant entre collines et lacs du Lévezou -Pareloup -lac de Bage - lac du pont de salars. Un beau site avec un circuit tout aussi magnifique qui mériterait d'être à nouveau reconduit.

5 juillet	Sortie à la journée Les Salelles Route/ Vtt/ marche	Retour sur nos terres Lozériennes pour cette sortie à la journée qui a permis de réunir tous nos routiers vététistes et marcheurs ; après les efforts que chacun a pu déployer dans sa propre discipline que dire de ce rassemblement organisé aux Salelles ; tout simplement une journée superbe, comme on les aime, dans un cadre champêtre sur les rives du LOT; en supplément un pique-nique avec grillades préparées de main de maître par notre ami Jean Marc et son épouse Brigitte ; un vrai bonheur.
7 juillet	Rando nocturne Vtt 'Balade à la Baladeuse'	Succès confirmé pour cette balade nocturne ayant attiré une cinquantaine de vététistes malgré la pluie qui a quelque peu dispersé les concurrents ; au final tous les coureurs se sont retrouvés sur le site de St Frézal pour partager un bon repas chaud.
17 Juillet	Rando des associations de plein Air à Rouges-Paret	Belle participation de la section Vtt à cette journée Chemins et Patrimoine ; après les efforts consentis dans l'après-midi tous les participants ont retrouvé famille et amis à Rouges-Paret pour savourer une Pouteille préparée dans le four à pain .Plus d'une centaine de participants. Christian m'a indiqué ce matin que cet évènement serait reconduit en 2024 – plus exactement le 12 Juillet à La Capelle -
22 Juillet	Sortie délocalisée ' Murat ' Route / Vtt/ marche	Destination les Volcans d'auvergne et un panorama exceptionnel pour découvrir tout la beauté de cette chaîne de volcans . Une étape rêvée pour les grimpeurs - 65 km en passant du Lioran au Puy Mary par le col du Perthus avec un dénivelé de plus de 1600m qui a séduit plus d'une vingtaine de cyclos route et vététistes.
12 Août	Sortie délocalisée St Comme d'olt route /Vtt	Il est indéniable que ces sorties délocalisées rencontrent un beau succès ; c'est encore le cas avec cette randonnée il est vrai moins pentue que la précédente , qui a conduit les coureurs sur les contreforts de l' Aubrac à travers forêts et prairies de moyenne montagne ; Un bon dénivelé qui aura mis en appétit tous les participants clôturant ,comme souvent ,le parcours dans un excellent restaurant de St Côme d'olt.
19 Août	Rando Vtt ' Déroulé de Manouls '	Succès mitigé semble t-il pour cette randonnée estivale ? une quinzaine de participants ? pourtant le pittoresque du circuit et le lieu du rassemblement sur le site Roqueprins à cette heure matinale lui donne un cachet inédit . A mon avis ,cette sortie mérite plus d'engouement quand on sait que la récompense finale est ce fameux plat de manouls. Peut- être des horaires à modifier pour attirer plus de candidats ?
Du 01 au 03 septembre	Séjour CODEP à VOGUE route / Vtt	3 journées de vélo plus ou moins intenses dans cette Ardèche touristique auxquelles ont participé 63 cyclos Lozériens dont 11 cyclos du Malpas plus 3 accompagnantes ; au rang des satisfactions un hébergement de qualité, la restauration la beauté des sites et des circuits; quelques regrets avec une forte circulation automobile qui a certainement nui à la sécurité des coureurs et quelques vététistes déçus par la nature des terrains (très caillouteux.)
16 septembre	Rando du Sabot	Les mauvaises <u>prévisions</u> Météo ont malheureusement contraint les organisateurs à annuler la randonnée la veille de l'épreuve ; c'est bien regrettable mais à chaque fois c'est l'incertitude totale ; on a beau faire le maximum (circuits -restauration -accueil)pour attirer le plus de cyclos, c'est encore la Météo qui garantit ou pas la réussite de la manifestation.

Du 29/09 au 01 octobre	2ème Séjour club à Font Romeu	Plus spécialement réservé aux vététistes, encore que les circuits routes auraient pu attirer davantage de routiers, ce deuxième séjour du Club a rassemblé 17 vététistes 1 cyclo route et 4 marcheuses dans ces Pyrénées Catalanes; les derniers échos montrent que le séjour a été une réussite; sur le plan sportif de très beaux parcours en accompagnement d'un guide local ; la remontée à la station par le petit train jaune lui a donné un attrait plus touristique ; sur le plan des regrets la mauvaise prise en charge des vélos qui ont subi quelques dégâts au moment du transport.
5 Octobre	Brame du cerf	Contrairement à l'année précédente où ce rendez-vous n'avait pas permis d'entendre ce râle si original qui en plus s'était terminé sous une pluie battante, cette sortie a rassemblé une vingtaine de vététistes et une dizaine de marcheuses qui ont pu enfin profiter de cette attraction si particulière.
21 Octobre	Téléthon Route/ Vtt/ marche	Sans doute la plus importante manifestation sportive organisée dans le cadre du Téléthon dans notre commune ; délocalisée à la Tieule et au Recoux cette année encore c'est 80 personnes qui se sont mobilisées pour soutenir la recherche médicale et qui ont participé au repas de clôture, un délicieux cochon grillé préparé par Alain FREZAL. Pour information , un montant de 594 euros a été recueilli à l'issue de ce rassemblement et remis directement en main propre à Mme Claudine PRIVAT, la responsable locale du Téléthon.

Au-delà de ce bilan honorable il faut y ajouter la présence constante de nos licenciés aux randonnées extérieures organisées par les clubs voisins.

En examinant ce bilan, il apparaît que les points forts de la saison écoulée auront été le séjour en Corse-une première pour le club qui n'avait jamais effectué de sortie aussi longue et éloignée -et celui de Font Romeu dans les Pyrénées Catalanes. Terrain de jeu formidable pour la pratique du vélo et de la marche ce séjour aura comblé vététistes et marcheuses dans une ambiance conviviale ; n'oublions pas non plus le séjour traditionnel du CODEP en Ardèche organisé par les collègues du Massegras dont il a été déjà rendu compte .

Ce programme riche et innovant a été inspiré par une petite équipe de dirigeants motivés qui a su mettre en œuvre de nombreuses activités selon une organisation rigoureuse; à cet effet, le Président en profite pour adresser ses remerciements et sa reconnaissance à toute son équipe pour le travail accompli mais aussi à l'égard des licenciés bénévoles qui viennent prêter main forte à l'occasion de ces manifestations.

Parmi les autres événements, les sorties extérieures route et Vtt connaissent un beau succès et correspondent à une réelle attente des licenciés ; elles permettent non seulement de rouler dans des lieux inhabituels, vecteurs de découverte, mais concourent également à resserrer les liens entre nos 2 sections. Il est vrai que cet essor est principalement dû à la section VTT qui enregistre chaque année de nouveaux licenciés ; les activités proposées par Christian et Olivier connaissent un vif succès et attirent toujours plus de nouveaux adeptes à la recherche de nouvelles traces mais aussi en quête d'un groupe avec qui rouler.

Un compliment tout particulier à Christian, travailleur bénévole de l'ombre qui se lève tous les matins avec une idée nouvelle !! Il a une parfaite connaissance des chemins et sentiers environnants (qu'il adore par ailleurs faire découvrir) et cette ardeur fait de lui un moteur essentiel dans le fonctionnement de notre association.

Un regret tout de même au regard du grand nombre d'adhérents que compte notre association, c'est la faible participation des licenciés à certaines manifestations ; alors que les moyens de communication dont on dispose (mail- sms- whatsapp- facebook) devraient faciliter les annonces et la tâche des organisateurs,

malheureusement il faut constamment faire des relances qui finissent par engendrer de l'usure et du doute, quitte à se demander si les licenciés reçoivent bien l'information ?

Enfin des animations innovantes et plus festives ont été organisées comme la rencontre avec les associations Sport et Nature et Chemins et Patrimoine autour d'une pouteille préparée dans le four à pain de Rouges paret mais aussi le pique-nique des Salelles sur les rives du Lot organisé par Brigitte et Jean Marc ; encore de beaux moments de rencontres favorisant la convivialité.

Autres constatations et réflexions

- Les 3 rendez-vous hebdomadaires pour les routiers ont connu une fréquentation irrégulière certainement dus à la météo capricieuse de ces derniers mois néanmoins la programmation des circuits pour la semaine semble faire l'unanimité auprès des participants et lui donne en tout cas plus de visibilité ; remerciements à Guy VINET qui a pris en charge cette organisation.
- Le mode de fonctionnement des vététistes avec des annonces par messagerie Whatsapp semble bien fonctionné.
- Concernant les sorties délocalisées mises en place l'an passé à raison d'une sortie par mois, l'engagement a été tenu ; elles rassemblent de plus en plus souvent les 2 sections route et vtt mais pas seulement sur le terrain , à table également ; compte tenu de la bonne fréquentation son principe sera maintenu l'année prochaine.
- De la même façon les sorties 'Tranquille Emile' qui correspondent à une certaine attente seront toujours au programme du mercredi.
- le Président indique que grâce à l'aide conséquence des 2 partenaires licenciés Cyril et Pierrick de Tradibat et Lozair Ambulances, l'ensemble des adhérents ont été dotés d'un sac à dos de 10 litres (idéal pour la pratique du vélo) et les remercie une nouvelle fois pour leur soutien financier.
- enfin, il est précisé que le prochain séjour en Alsace -route et vtt- se déroulera de 2 au 9 juin 2024 ; une pré-réservation a déjà été effectuée pour un groupe de 30 personnes en pension complète dans l'établissement SUD HOTEL 73, rue du 1^{er} décembre 67230 à Huttenheim ; le montant en pension complète s'élèvera autour de 700 euros par personne. De manière semblable à la Corse, un programme sera établi avec l'aide d'Eugène et Jacqueline sans oublier leurs amis Alsaciens qui va permettre de rouler le matin et de faire du tourisme l'après midi . Avant la fin de l'année un sondage sera lancé auprès des licenciés afin d'évaluer le nombre de participants au séjour.

Rapport financier

A la lecture des documents présentés par Philippe, (cf diaporama) le bilan financier 2023 fait apparaitre un solde créditeur débiteur de 312,32 euros mais pas de crainte à avoir, le solde du compte Épargne montre un solde positif de 7100 euros

Adopté à l'unanimité des présents et représentés

Rapport Sécurité

Dans son compte rendu, Eugène fait état d'incidents ou accidents survenus au cours de la saison écoulée :

-en VTT, lors de la rando des Salelles , chute de Louis JOUVE sur le parcours retour ; bilan 2 côtes cassées et nombreux hématomes

- en route, 2 chutes sont à déplorer :

Guy ALDEBERT à l'occasion de la sortie à Nasbinals a fait une embardée dans une montée à fort pourcentage. Légère contusion.

Michel GUILLEMOT suite à un bris de chaîne au cours de la montée du Sabot qui a entraîné la chute sans gravité du collègue Jean François SOLIGNAC.

Beaucoup de chance pour ces trois collègues dont les conséquences auraient pu être plus graves.

A ce propos, Eugène tient à rappeler quelques règles élémentaires en matière de sécurité :

- pas de stationnement empiétant sur la chaussée et dans les carrefours , toujours se positionner en retrait de la route.
- pas de pièce rigide dans la poche centrale du maillot
- équiper son vélo de rétroviseurs ou autre système de sécurité améliorant la visibilité du cyclo
- penser à emporter une petite fiche mémoire (genre carte de visite) dans laquelle sont répertoriées toutes les infos permettant de vous identifier ainsi que les personnes à prévenir en cas d'urgence.
- éviter de suivre de trop près un engin agricole car risque grave de collision en cas de freinage impromptu du tracteur; ce genre d'accident, relaté dans la presse locale, est arrivé alors que le cycliste n'avait pas compris que le tracteur était en phase de freinage.

Nouvelles dispositions Licences 2024

Ce n'est pas un grand bouleversement mais au programme de cette année 2024 plusieurs modifications sont à signaler. D'abord, c'est la disparition des 3 formules de Licences (Vélo Balade -Rando et Vélo Sport)

Dorénavant 1 seule Licence avec les 3 options d' Assurance (Mini -Petit et Grand Braquet)

Ensuite c'est la mise en place d'un nouveau Questionnaire de Santé qui remplace le Certificat médical

Conséquence , plus d'obligation de présenter le certificat médical sauf pour les coureurs qui participent aux courses cyclos sportives .

Mais attention si réponse positive à une seule question de ce nouveau formulaire (par ailleurs très nombreuses) il faudra consulter un médecin ; vous l'aurez compris il s'agit de responsabiliser davantage les licenciés.

Enfin, dernière nouveauté, c'est un nouveau formulaire d'inscription qui doit obligatoirement être signé et accompagné de la notice d'information de l'assureur.

Comme indiqué c'est pas mal de changement mais pas d'inquiétude pour autant, tous ces documents seront transmis sous forme dématérialisés.

En revanche, pas de changement visant les tarifs 2024 (A consulter sur le diaporama) pour rappel :

- 66 euros pour les individuels adultes
- 50, 50 € pour la formule famille
- 18, 50 € pour les jeunes – de 18 ans (0 euros pour la part du club)

Adopté à l'unanimité des présents et représentés

Calendrier 2024

CALENDRIER DU CLUB 2024

Samedi 23 Mars AM

Ouverture de la saison LA TIEULE

Dimanche 21 Avril	Les boucles Canourguaises Rando gourmande Route/VTT
Mercredi 08 Mai AM	Rando Patrick
Dimanche 2 Juin au dimanche 9 Juin	Séjour en ALSACE
Vendredi 5 Juillet	Sortie nocturne VTT "<i>La balade à la baladeuse</i>"
Vendredi 12 juillet	Journée associative sport et Nature La Capelle
Samedi 10 Août	Sortie à la journée VTT/Route Aumont
Samedi 17 Août	Sortie VTT "Déroulé de Manouls "
Vendredi 6 au Dimanche 8 Septembre	Sortie CODEP ANNECY Route/VTT
Samedi 28 Septembre	Rando cyclo du Sabot
Samedi 16 Novembre AM	TELETHON La Capelle
Vendredi 25 Octobre 18 h	AG Du club
Sortie Cool VTT 1 fois par mois à partir de Mars Sortie délocalisée route 1 fois par mois à partir Mars	

Renouvellement du Bureau

Michel Clavel se retire du bureau mais il continuera à assurer la création d'affiche pour la communication des activités.

Suite aux recherches de candidats 3 licencié(e)s vont intégrer le bureau du club :

- Guy VINET qui avait déjà mis un pied dans le vestibule va maintenant mettre les deux au bureau
- Jean Marc ANIEL viendra lui aussi épauler les collègues déjà en place
- quant à Sylvie GROUSSET elle viendra étoffer la section Vtt

Félicitations aux nouveaux collègues pour leur implication dans la vie du club qui vont lui apporter un dynamisme supplémentaire.

Quant au secrétaire actuel qui avait fait part de son intention de laisser sa place en 2024, il attend toujours son remplaçant et continuera donc une année supplémentaire.

Adopté à l'unanimité des présents et représentés

Projets 2024

- à la demande de plusieurs vététistes il serait souhaitable d'organiser des séances techniques et de mettre en place des ateliers sur des terrains appropriés, Yves Benoit prendra en charge cette formation.
- mettre en place des sorties vtt spécialement réservés aux musculaires
- instaurer définitivement la sortie 'tranquille 'du mercredi pour les 'routiers'
- maintenir les sorties délocalisées une fois par mois (d'Avril à Octobre), sans pour cela clôturer les randonnées par un déjeuner au restaurant.
- organiser des sorties délocalisées avec les 2 sections route et Vtt
- pérenniser la sortie pique-nique des Salelles
- maintenir aussi la programmation à l'avance des sorties ' route' hebdomadaires

Adopté à l'unanimité des présents

Concernant les Tenues du club, il ressort que les adhérents sont favorables à un changement de maillots mais pour autant il est indispensable d'établir un cahier des charges précis ; en effet la conception de nouvelles 'tuniques' nécessite un gros travail préparatoire et pour ce faire le Président demande la création d'un groupe spécialement affecté à cette tâche.

Dans la continuité, se pose également la question de l'affichage des sponsors sur les maillots, cette pratique ne correspond pas à la charte éthique de la fédération mais permettrait de réduire sensiblement le prix de revient.

Informations diverses

Le secrétaire précise que l'AG du CODEP se déroulera à Mascoussel Marvejols le 17 Novembre à 18 h au cours de laquelle 3 membres des cyclos du Malpas -Dominique DARDE -Christian CORDESSE et Olivier MIRMAND seront récompensés par la Fédération FFVELO.

Avant de clôturer la réunion, Guy Vinet, administrateur du site, nous a gratifié sous forme de diaporama un florilège de photos, retraçant les meilleurs moments de la vie du club au cours de l'année écoulée.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est clôturée à 20h .

Fait à La Canourgue le 03 Novembre 2023

Le Président

Dominique DARDE

Le Secrétaire

Michel MALZAC